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今日德州

运河经济开发区落实老旧小区物业整改

46个“三无”小区有了新管家
本报记者 贺鸿
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三区着手

制定规划

德州市政府和德州市房产管理中心开展“2012物业管理
提升年”活动以来，如何采取有力措施让卫生环境脏乱差、基
础设施受损严重、小区被盗率高、无物业管理等老旧小区管理
难题迎刃而解，成为市民关注热点。

21日，记者从运河经济开发区社区公共事务管理局了
解到，目前，该区的46个“三无”小区已率先迎来物业管理整
治工作，办事处和社区公共事务管理局成为整改负责人。

本报6月21日讯(记者
贺鸿) 业主和物业的

关系影响着居民生活质
量水平，业主委员会则是
业主和物业的沟通桥梁。
21日，记者从德州市房产
管理中心了解到，成立业
主委员会能有效将业主
的诉求反映给政府职能
部门，通过沟通协调的方
式解决问题，从而减少上
访率，其中街道办事处和
社区管理部门起到关键
作用。

据德州市房产管理
中心工作人员介绍，目
前，德州中心城区部分老

旧小区业主委员会和业
主大会制度建设仍不健
全，业主反映的相关问题
得不到及时解决，从而造
成一些老旧小区业主上
访率较高。

工作人员还告诉记
者，根据《山东省物业管
理条例》第6条规定：“街
道办事处、乡(镇)人民政
府负责组织、指导本辖区
业主大会成立和业主委
员会换届工作，监督业主
大会和业主委员会依法
履行职责，调解处理物业
管理纠纷。”业主委员会
是解决矛盾的主要沟通

渠道，街道办事处和社区
管理部门就成了至关重
要的督导部门。

目前，德州市政府已
出台《关于规范物业管理
工作的实施意见》，结合
相关政府职能部门督导
小区业主大会制度的实
施和业主委员会的建立，
并联合街道办事处、社区
居委会、有关职能部门和
物业服务企业共同组成
物业管理纠纷调解委员
会，建立物业管理联席会
议制度，统一协调并妥善
处理业主诉求，及时在基
层化解矛盾纠纷。

本报6月21日讯(记者
贺鸿) 21日，记者从德

州市房产管理中心了解
到，针对老旧小区物业
管理日益突出的实际问
题，德城区、经济技术开
发区和运河经济开发区
三区政府对配套设施不
齐全、环境质量较差的
老旧住宅区制定改造整
治规划。

记者采访中了解到，
整体环境质量差、居民承
受能力低是目前老旧小
区存在的主要问题。据德
州市房产管理中心工作
人员介绍，基于老旧住宅
区存在的问题，改善老旧
小区物业管理问题成为
德州市政府的重点工作。
德州市房产管理中心将
指导德城区、经济技术开
发区和运河经济开发区
对配套设施不齐全、环境
质量较差的旧住宅区制
定整治规划。同时按照

《山东省物业管理条例》
有关规定，多方筹集资
金，有计划有步骤地实施
改造。

据悉，整改完成后可
按照归属地管理、物业服
务与社区管理相结合的
原则和“新建小区有市
场、旧住宅区有人管”的
工作要求，在积极推行规
范化物业管理模式的基
础上，对暂不具备实施市
场化物业管理条件的小
区，由街道办事处、社区
居委会组织召开业主大
会，指导业主实施自治管
理；无法实施物业自治管
理的小区由街道办事处、
社区居委会进行管理，提
供必要的公共管理和服
务，健全完善各项配套设
施，逐步实现物业管理全
覆盖的目标。

社区综合执法队保一方平安

记者了解到，由运河经济
开发区社区公共事务管理局牵
头，经运河经济开发区管委会
批准的社区综合执法队已陆
续进入“三无”小区，主要成员
由办事处、公安局、工商局、城
管、社区居委会等部门人员组
成，主要针对小区内违反治安
管理规定的行为，以及小区内
违法经营、违规建设、违规改
变现有房屋用途、违法私搭乱

建、违反卫生管理规定随意倾
倒垃圾、违规堆放易燃易爆剧
毒等物品行为进行整治，确保
业主平安。

运河经济开发区管委会工
作人员告诉记者，社区综合执
法队自成立以来，定期对小区
进行巡逻和专项整治，已先后
对“三无”小区组织了11次专项
执法纠正活动，让业主获得更
大安全感。

运河经济开发区社区公共
事务管理局副局长高春香告诉
记者，运河经济开发区的46个

“三无”小区绝大部分由原单
位职工宿舍转变而来，基础配
套设施不健全，卫生管理、人
口管理以及社会治安方面管理
难度较大。现已针对“三无”小
区成立业主委员会，从管理体
制上实现居民自治，填补管理
真空。目前，运河经济开发区
已有9个“三无”小区成立业主
委员会，另有7个小区的业主委
员会正在筹建中。

据华夏小区东小区业主委
员会代表秦胜堂介绍，华夏小区
东小区目前有97户业主，现基本
实现物业管理居民自治。“业主

委员会成立后，一开始很多业主
反映小区基础设施陈旧，经过业
主委员会反映给社区公共事业
管理局后很快就得到了解决，业
主也开始适应了这样的管理模
式。”秦胜堂说。

“其实业主委员会就是我们
和业主沟通的桥梁，成立业主委
员会可以让我们更全面地了解
业主对于物业管理方面的诉求，
从而在根本上解决业主反映的
问题。”高春香说，对于“三无”小
区物业管理的整治并非纸上谈
兵，今年已将运河经济开发区2
个较为典型的“三无”小区作为
样板小区进行整改，整改后小区
业主诉求率明显降低，也证明了
整改的可行度。

成立业委会实现自主管理

据运河经济开发区社区公
共事务管理局工作人员介绍，目
前运河经济开发区的46个“三
无”小区全部为老旧小区，存在
的问题为无业主委员会、无物业
维修基金和无物业管理。

现阶段已开始向46个“三
无”小区投放60余万元进行小区
环境治理工作，这些费用的主要
开支为社区公共事务管理局聘
请的40名保洁员工资。

该工作人员告诉记者，60余

万元的“三无”小区环境整治款
一部分来源于运河经济开发区
区政府的财政拨款，另一部分
是运河经济开发区社区公共事
务管理局对未入住的新建小区
进行物业管理的收益费用，“这
60多万专款是今年投放的，但
不会一直持续下去，目的是让

‘三无’小区的业主能够感受到
小区的变化，从而让业主转变
思想观念，走向收费模式化的
物业管理。”

投资60万元治理小区环境

健全物业管理

关键是成立业委会

老旧小区的基础设施维护管理急待“管家”。

华夏东小区虽是老小区，但卫生和基础设施管理较好。
本报记者 马志勇 摄
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